

14 mai 2019
Année 2018-2019



23^{ème} année

N° 1067

Réunions au



LIÈGE-AIRPORT

Le bulletin



SOYONS L'INSPIRATION

Rotary Liège-Airport

Président : Giovanni Losciuto

<https://liege-airport.rotary1630.org/fr/>

Gilbert Bollen
Fabienne Courtois
Maurice Danloy
Jacques Debande
Marianne Delcourt
Jean-Claude Demoulin
Hilde Dujardin
Catherine Duvivier
Cathy Ernotte
Vincent Fintolini
Etienne Galand
Francine Grisard
Daniel Guillaume
Patrick Hainaut
Fernand Henry
Philippe Heynen
Georges Honhon
Michel Krawenkel
Robert Lambo
Dominique Lechanteur
Olivier Lenom
Giovanni Losciuto
André Lotin
Jacques Moureau
Alain Niessen
Geneviève Page
Pierre Peiffer
Myriam Poilvache
Yves Salomé
Jean-Pierre Sandront
Emmanuel Truyts
René Vander Velde
Jean Werry

Membres d'Honneur

Francis Balace
Marcel Guillaume
Claudy Prosmans



CLUBS CONTACTS

BECKUM [D] NANCY-OUEST [F] TOYAMA [J]



Réunion de travail du 14 mai 2019

La réunion de travail commencera avec un quart d'heure de retard.

Pas par procrastination avérée ou distraction retardataire de notre Protocole

L'apéritif se prolonge tout au plaisir de nous retrouver et d'apaiser notre soif à la santé des deux jubilaires de la semaine. En effet, Giovanni, né un 10 mai, et Francine, née un 17 mai, nous offrent l'apéritif pour partager leur plaisir et/ou oublier leur peine d'avoir encore gagné un an.

Le coup de gong nous rappelle à l'ordre à 20 h 15 [Ndlr : belle cohérence chronologique dans ce récit !].

Patrick, mari, nous annonce qu'il n'y a pas de Journée Internationale ou Mondiale cette semaine.

Nous aurons juste une pensée pour Henry John HEINZ, décédé, il y a juste un siècle. Homme d'affaire qui après une faillite se relança avec le succès que l'on connaît dans le traitement de la tomate.

Après les trois saints de glace [Mamert, Pancrace et Servais], nous pouvons dès aujourd'hui visiter notre pépiniériste favori sans craindre la gelée. Et pourtant sommes-nous hors danger ? Le dicton du jour dit : "Saint Matthias casse la glace ; s'il n'en trouve, il faut qu'il en refasse."

Patrick, papy, profite qu'il a la parole, pour nous annoncer son tout frais statut de néo-grand-père.

Sa Lucile a accouché d'Eloïse ce lundi à Wilrijk. La petite anversoise mesure 55 cm et pèse 4,5 kg. Toutes deux vont bien. Néo-papy nous offrira après le repas un verre à leurs santés, pour partager son bonheur. Gezondheid!

Au repas, nous aurons un Filet Mignon de Porc en Croute Sauce Tomate * Croquette et Salade.



Dominique pour Cathy, pour la Commission "Relations Publiques"

- 🌀 Les Papy cyclistes roulent à nouveau pour récolter des fonds. Cette fois en faveur de l'Arche, association qui vient en aide aux personnes handicapées. Ils arriveront à Liège le 10 août et en repartiront le 11, en démarrant l'étape devant l'Hôtel de Ville de Liège. Nous pourrions donc avoir une couverture médiatique locale. Certain(e)s d'entre nous pourraient pédaler avec eux ce jour-là comme ils nous l'avaient suggéré lors de leur visite il y a quelques mois.

Catherine, pour la Commission "Actions locales"

- 🌀 La voiture offerte à Mistral recevra son lettrage définitif ce 20 mai avec mention du don de notre Club et de l'ANAH.
Vendredi 24 mai à 18h00 : Baptême du véhicule chez Mistral [Présence attendue du Vlan].
Une représentation de notre Club est attendue et souhaitée.
Ceci permettra de clôturer officiellement le rapport du District Grant 2019.
- 🌀 La date butoir pour rentrer la prochaine demande District Grant est reportée du 30 juin au 30 septembre. Ce délai nous permettra de monter le dossier du projet soutenu l'an prochain par notre Club. Soit l'humanisation des soins de santé des enfants cancéreux hospitalisés au futur MontLégia qui ouvrira dans quelques mois et accueillera les Services actuels de l'Espérance.
- 🌀 Dominique est allé porter du matériel à l'œuvre que nous avons aidée cette année venant en aide aux Femmes Battues.
- 🌀 Dominique a également donné des bureaux et du matériel aux Infirmières de rue reçue la semaine passée. Geneviève [la compagne de Manu] leur a également remis du matériel de pharmacie récupéré suite au renouvellement des boîtes de secours de Tihange.
- 🌀 Rappelons que Michel a mis à disposition un de ses véhicules utilitaires pour ces livraisons. Et il reste attentif à nos autres sollicitations futures.

Robert, pour la Commission "Administration"

- 🌀 Le District a relevé deux points importants au niveau de nos dons de Club au District.
 - 🌀 Le Club n'a pas encore fait son versement pour la Fondation. A faire pour le 10 juin.
 - 🌀 Les dons moyens souhaités par le District pour Polio plus étaient de 25 € par Membre. Nous sommes à 21 € qui constituent un niveau très honorable.

Fabienne, Trésorière

- 🌀 Ces dernières années, Paul nous distribuait un formulaire pour les dons aux œuvres "institutionnelles". Ce devient une tradition à perpétuer.
Cette année, le don à l'ANAH a déjà été effectué vu que nous avons sollicité, et obtenu, un subside de plus de 3.000 €.
Restent les dons individuels suivant le process classique en faveur de Vacci+, Hôpital sans Frontière [HSF], Polio plus et enfin l'AMEV [Aide Médicale aux Enfants du Vietnam].
Le formulaire nous est remis séance tenante.

Jean-Claude, pour la Commission "Action internationale"



- 🌀 Après le superbe WE à Strasbourg (Ndlr : qui succédait à l'accueil Anvers), il a été convenu avec Nancy de revenir à plus de simplicité pour nos visites croisées futures.

Vincent qui reprend la Commission l'an prochain prendra langue avec son alter ego français.

- 🌀 De même, pour le WE des 23 et 24 novembre 2019 en Champagne, Vincent organise la prise en charge de nos bouteilles chez Valton et prévoit un programme culino-culturel.

Olivier, pour la Commission "Action Jeunesse"

- 🌀 Nous aurons 2 YEPS en 2019-2020 sous la Présidence de Jean-Claude.
 - 🌀 Outbounds : Jade Miceli et Julien Moran
 - 🌀 Inbounds : Dania, canadienne de l'Essex et Ana Liza du Mexique
- 🌀 Pierre Meuse participera à nouveau à un camp de jeunes du Rotary
- 🌀 Présentation de départ de Sarah la semaine prochaine
- 🌀 Un calendrier des départs et arrivées sera diffusé par Olivier pour permettre l'organisation de l'accompagnement et/ou accueil des jeunes à Zaventem.

Jacques, pour la Commission "Action professionnelle" et en divers "divers"

- 🌀 L'action BE FACE continue. Le jeune encadré par René a eu un contrat.
- 🌀 Pour la soirée AMEV, notre Club était représenté par JCD, RL, GL, JM et YS, accompagnés de leurs épouses et de Gaétane.
- 🌀 Rappel du Don du sang et du don de plasma

Giovanni, notre Président 2018-2019



Ce que le Président souhaitait nous exprimer en positif et en négatif l'a été de vive voix, après mure réflexion, en toute transparence. Et cela ne laisse pas indifférent.

Son long discours vous est retranscrit quasi in extenso.

Bonsoir,

1. Introduction

J'arrive au terme de mon année d'intérim à la présidence du Club.

Comme mes prédécesseurs, je n'ai été que de passage à cette présidence que j'ai assumée comme tout un chacun avec mes spécificités propres.

J'ai tenté de m'y investir à fond en me mettant au service du club et en ayant toujours à l'esprit ses intérêts et ses missions.

L'heure est donc venue de vous présenter un premier bilan de cette année.

2. Les Commissions

Je commencerai par le travail des différentes Commissions :

- 🌀 La Commission effectif a procédé à l'analyse de la demande de parrainage de trois nouveaux membres : Dominique et Pierre en qualité de membre actif et Claudy qui nous a rejoints en qualité de membre d'honneur. Je remercie les Parrains d'avoir permis cet accueil.
- 🌀 La commission Fondation : Je remercie une nouvelle fois Patrick pour sa participation à l'Assemblée de District et en particulier à l'atelier "Fondation" ce qui nous a permis d'assurer la certification du Club pour l'année 2019-2020.
- 🌀 La Commission Relations Publiques : Cette commission est aussi un peu notre vitrine. On lui doit la page Facebook, le nouveau fanion, le nouveau sticker pour le véhicule Mistral, les mises en page de nos diverses activités, etc. ... Dominique vient de vous faire le dernier rapport.
- 🌀 La Commission Action : cette fonction est encore à redéfinir et à développer. Elle chapeaute et coordonne les Commissions Professionnelle, locale, Internationale et Jeunesse. Manu s'est appliqué à cette tâche de supervision de certaines actions notamment de la Commission Professionnelle. Il me paraît important que ces différentes commissions intègrent ce rôle de coordination.
- 🌀 La Commission Professionnelle : Cette année nous avons tenté de donner suite à la conférence de Madame Dawance qui nous avait présenté BeFace. Pour rappel l'objectif de BeFace est de favoriser l'insertion sociale et professionnelle de publics fragilisés. Deux premières expériences ont déjà eu lieu et pourraient se développer peut-être sur les cendres de l'opération Carrière. Je pense que nous avons là de belles opportunités d'action.
- 🌀 La commission locale : Catherine s'est employée à analyser les demandes d'intervention des œuvres que nous soutenons, à gérer les demandes d'intervention de District Grant et ANAH. Nous avons ainsi pu bénéficier de près de 7000 € pour nos œuvres.
- 🌀 L'action internationale : Nos relations avec les clubs contacts sont très enrichissantes et toujours empruntes de franche camaraderie. Malheureusement, nous n'avons pas pu répondre à l'invitation de nos amis allemands.
Par contre nous avons été admirablement bien reçus durant tout un week-end à Strasbourg par nos amis nancéens.
Cependant, d'année en année ces invitations sont de plus en plus onéreuses pour les clubs qui reçoivent. Il me paraît important de repenser nos relations et pourquoi pas envisager des actions communes. Des premières discussions ont lieu et je ne doute pas que Jean Claude continuera dans cette voie.
- 🌀 L'action Jeunesse : Sous l'égide d'Olivier et notre super Geneviève, nous avons accueilli Sarah [qui viendra la semaine prochaine nous présenter le bilan de son année] et nous avons permis à Pauline de vivre une année particulière en Argentine. Patrick vous a lu la semaine dernière sa lettre tout en couleur de sa merveilleuse expérience.
- 🌀 Je n'oublierai pas la Commission Administration du Club sous la houlette de notre ami Robert qui gère toute notre activité sur le site rotary.org en plus du Bulletin du Club.

3. Les activités

Différentes activités ont été organisées pour nous donner les moyens de nos actions. Certaines de ces activités ont rencontré un franc succès ; je pense notamment au spectacle que nous avons organisé au Palais de Congrès. Pour rappel, c'est la première fois que nous faisons salle comble ; nous avons même dû, au grand dam d'André, refuser du monde !

J'en profiterai ici pour remercier 8 membres en particulier : Marianne, Hilde, Catherine, Vincent, Patrick, Olivier, André et René qui ont participé à toutes nos 4 activités visant à récolter des fonds pour nos œuvres : le spectacle Sous la Robe, l'Expo Génération 80, la Soirée Amitié et la Soirée Kicker, sans compter toutes nos autres actions.

Les différentes activités, sur base de premiers calculs, ont engendré un bénéfice de près de 30.000 Euros et se répartissent comme suit :

 Ans sans voiture	946 €
 Sous la Robe	14.665 €
 Vente de champagne	3.719 €
 Soirée Amitié	1.101 €
 Vente d'huile d'olives	1.328 €
 Ristourne Vins de Nancy	1.582 €
 Intervention ANAH	3.250 €
 District Grant	3.500 €
 Pétanque	À venir

Un des buts du Rotary est de mettre à profit les relations et contacts pour servir l'intérêt général.

Quand j'ai été élu à la présidence, une de mes premières inquiétudes concernait mon réseau de relations.

Quand on n'a plus d'activité professionnelle, force est de constater que votre réseau, en tout cas professionnel, se réduit méchamment.

Par contre, ce qui reste, et qui est beaucoup plus important à mes yeux, c'est le réseau d'amis.

Ainsi j'ai pu compter parmi mon noyau dur d'amis des personnes dont la qualité, l'expertise et la reconnaissance professionnelle n'est plus à démontrer.

Ainsi Patricia Di Croce, Jean Cattaruzza et Rodolphe Gambini m'ont fait l'honneur et le plaisir d'assurer chacun, de manière tout à fait bénévole, une conférence sur des thèmes pointus tels que la réforme du Droit successoral, la Réforme du Droit des sociétés ou encore les Voitures de société.

Patricia, Jean, Rodolphe et d'autres amis proches m'ont également soutenu lors de mes différentes activités. A titre d'exemple, ils ont rassemblé plus de 100 personnes pour notre spectacle "Sous la robe". Je pense qu'aucun réseau professionnel n'a encore pu le faire.

4. Les dons

Avec ces bénéfices réalisés, nous avons pu ou allons faire bénéficier les œuvres suivantes :

-  Nous avons offert un véhicule de 24.500 € à l'ASBL Mistral. Ce véhicule sert au déplacement des personnes hébergées vers leurs différents lieux d'activité.
Le véhicule va être doté de nouveaux lettrages, plus voyants et fournis, à un prix hors concurrence, par la société EFFIGIA gérée par Pierre Knaepen, membre du Rotary Club de Visé.
Ce véhicule sera officiellement inauguré le 24 mai en présence de la presse locale à 18h.

- 🌀 Nous avons remis un chèque de 1500 € à OSMOSE pour le dressage d'un chien destiné à l'aide journalière de personnes handicapées.
- 🌀 Nous avons offert 24 places de cinéma [Espoir en Tête] aux œuvres que nous soutenons [Mistral, Maison Heureuse, Femmes Battues]. Valeur 360 €
- 🌀 Nous avons sponsorisé Mobil'Art pour un montant de 500 €.
- 🌀 Nous allons remettre 500 € à la Porte Ouverte.
- 🌀 Nous avons, de manière indirecte, soutenu l'ASBL "Échafaudage" qui a assuré cette année les repas de la Soirée Kicker. Échafaudage est je vous le rappelle une Entreprise de Formation par le Travail qui s'adresse à des jeunes demandeurs d'emploi peu qualifiés.
- 🌀 En fonction des disponibilités de trésorerie, il nous restera à aider Les Femmes battues, la Maison Heureuse et les Infirmiers de Rue.

Pour ma part, je souhaiterais soutenir les œuvres qui s'intéressent également à nos activités.

5. Quelques changements

Cette année de présidence a également été marquée par quelques changements.

a) Facebook

Un de ces changements concerne la gestion de la page Facebook. En effet, celle-ci était auparavant gérée par des personnes extérieures au club. La gestion est maintenant uniquement assurée par des membres du Club, dont moi-même. Il convient de nommer trois personnes en qualité d'Administrateur de la page, par exemple le Président en fonction, le Président nommé et la personne qui en assume effectivement la gestion.

b) Les locaux des manifestations

Avec mon Comité, nous avons osé le changement de local pour nos manifestations.

Nous avons voulu nous recentrer sur le centre-ville qui offre de multiples possibilités d'accueil pour différentes manifestations.

Ainsi, nous avons opté pour la Caserne Fonck pour la Soirée Kicker qui offrait un local plus accueillant tandis que le Palais des Congrès nous accueillait pour notre spectacle.

Sur ce point, outre le changement de local, nous avons également opté pour un tout autre type de réception avec un walking dinner de grande qualité dans un environnement plus prestigieux et qui a ravi nos invités. Malgré le coût de ce changement-principalement au niveau repas-nous avons pu réaliser de substantiels bénéfices.

c) La trésorerie

Un autre changement, certainement le plus important, concerne la trésorerie.

Elle est aujourd'hui assurée exclusivement par un membre du Club, à savoir notre trésorière Fabienne.

Ce changement a été assez laborieux et ne s'est pas fait sans encombre.

Nous avons hérité en octobre d'un ordinateur portable quasiment vierge.

Nous avons finalement eu accès en février aux documents comptables antérieurs.

A partir de ce moment [nous sommes déjà en mars !] il est apparu clairement que la trésorerie ne pouvait être gérée avec le logiciel existant.

Nous avons donc décidé d'investir dans un nouveau logiciel complet qui nous permettra une totale indépendance sans plus faire de dépenses liées à un comptable extérieur.

Je tiens à remercier vivement au nom du Club, Fabienne pour le travail titanesque qu'elle a dû réaliser pour mettre en place cette nouvelle comptabilité, tout en navigant en douceur entre les différentes susceptibilités.

Le travail est encore laborieux pour Fabienne. Mais je ne doute pas un seul instant que dès l'année prochaine, elle trouvera son rythme de croisière et qu'elle pourra le moment venu passer le flambeau dans une parfaite continuité.

Cette nouvelle manière de travailler permettra une plus grande transparence au niveau des comptes et une meilleure gestion du club. Car gérer un club, c'est aussi en assumer la gestion financière tout au long de l'année.

d) Transparence

En termes de transparence, j'ai également voulu partager avec vous toutes les décisions prises en Comité ; ce qui constitue un autre changement ou plutôt un retour de quelques années en arrière.

Si le Club est géré par un président et son Comité, il n'en reste pas moins un club dont les membres sont partie prenante, à part entière, et ont, à mon sens, le droit d'être informé sur la manière dont il est géré et les décisions qui y sont prises.

Ainsi, une fois par mois ; Patrick vous a fait partager nos discussions de Comité.

6. **Le Comité**

Je tiens à remercier mon Comité pour le formidable travail effectué mon seulement durant cette année mais aussi et surtout pour la préparation de celle-ci.

Nous avons pu durant les quelques mois "préparatoires" établir et développer nos projets avec enthousiasme et dans une ambiance conviviale de franche camaraderie.

La suite s'est révélée plus compliquée.

🌻 Fabienne :

Je tiens à te remercier pour ton aide précieuse tant durant la préparation de nos projets que durant cette année.

Après avoir été un peu ballotée durant les premiers mois, tu n'as pu commencer véritablement ton travail qu'à partir de février-mars, une fois en possession de tout le matériel nécessaire à ton travail. Comme je l'ai dit, tu as dû partir d'une page blanche et récupérer un retard de plusieurs mois, en seulement quelques semaines !

Fabienne, je te félicite pour tout ce travail accompli.

🌻 André :

Toujours présent et dévoué, non seulement à ton président mais à tout le club. Tu as été tout au long de cette année particulière, mon secrétaire, mon bras droit, mon conseil, mon ami, mon ... tout.

Merci André

🌻 Patrick :

Mon second bras droit, mais il n'y a pas d'ordre.

Même si nous n'avons pas toujours été d'accord (sur un seul point) tu m'as beaucoup aidé par tes connaissances du Rotary, tes précieux conseils, tout en sagesse et toujours dans l'intérêt du club.

🌻 Marianne :

Toujours à l'écoute, participative et motivée dans toutes les actions du Club.

Tu as pu tout au long de cette année commencer à appréhender le rôle qui sera le tien dans un peu plus d'un an.

Et nous avons même déjà pu commencer à cerner avec toi des aspects que tu souhaites mettre en place durant ton année de présidence.

Je pense que cette manière d'appréhender les réunions de Comité doit servir à une entraide et une continuité des actions par l'intervention de 4 Présidents au sein d'un Comité.

🌻 Jean Claude :

Pour des raisons que nous connaissons tous, tu nous as rejoints très tard dans l'année.

En quelques mois, nous avons pu te conseiller, t'aider et te soutenir dans tes projets. Je suis également assez fier de voir que tu marches dans mes pas pour l'action la plus importante de notre Club à savoir le spectacle.

Cette année a été particulière à plusieurs titres.

Elle est particulière pour son Président qui en assume la gestion avec l'enthousiasme qui le caractérise.

La réussite de notre plus importante manifestation est le résultat d'un beau potentiel de rassemblement de nos forces. Je voudrais de nouveau remercier certains membres qui se reconnaîtront pour avoir contribué grandement à la réussite de cette soirée.

Imaginons un seul instant quel serait le résultat si chacun, à son niveau s'investissait pour le Club !

Rendre des comptes est le lot de tous dans une démocratie, que vous soyez simple citoyen ou membre d'un Service Club.

Je viens de vous rendre mes premiers comptes à l'actif.

Mais toute médaille a son revers...

Au passif, je dois bien vous avouer mon plus gros échec, à savoir la difficulté de mettre en œuvre le **Critère des 4 Questions**.

Je vous parlais de la concentration de nos forces que nous avons engagées pour notre spectacle.

Force est de constater que ce potentiel a ensuite été quelque peu gaspillé par des querelles fratricides. Des ondes négatives ont perturbé cette année, de manière parfois très virulente.

Un Club est constitué de tous ses membres et non du seul président et de son Comité, et la réussite des actions doit être le fruit du travail de tous ses membres et non du seul Comité.

Un Club n'est jamais qu'un reflet de sa société.

Cette année a été marquée par de vives tensions et dont la plupart vous ont échappé, ou plutôt vous ont été épargnées.

J'ai fait l'objet d'attaques personnelles d'une ampleur sans précédents et indignes d'un service club. Ces attaques sont allées jusqu'à viser mes amis dans le but de m'atteindre. On peut aisément imaginer les conséquences néfastes que ce genre d'attitude peut avoir non seulement sur moi-même mais également et surtout sur l'image du Club.

🌻 Était-ce vrai ?

🌻 Était-ce juste ?

🌻 Était-ce source de bonne volonté et d'amitié ?

🌻 Était-ce équitable et bénéfique pour chacun ?

Malgré des attaques répétées depuis plus d'un an, je me suis efforcé d'entamer et de terminer cette année de présidence.

Cependant, je dois bien vous avouer que je ne m'y retrouve pas, ou je ne m'y retrouve plus dans cette vision de Club Service.

Je vous remercie de votre attention.

Le Rapporteur et Protocole, fidèle à l'état d'esprit que le Président vient de vous développer et attentif à sa mission d'animateur et éventuellement de modérateur de nos réunions, s'est autorisé quelques laconismes ou omissions qui n'altèrent en rien l'esprit du discours de notre Président.

Heureux frais émoulu Papy, notre Protocole clôture la séance par un bienvenu double trait d'humour.

C'est une femme qui monte dans un autobus bondé. Elle s'approche d'un monsieur assis et lui dit :

-Pourriez-vous me laisser votre place, s'il vous plaît, je suis enceinte ?

L'homme répond :

- Oui, bien sûr.

Il se lève et lui laisse sa place, puis demande :

- Mais ça ne se voit pas du tout. Cela fait combien de temps ?

Et elle répond :

- Dix minutes. Mais ça m'a coupé les jambes !



Après la conception, l'accouchement...

Après un an de mariage, un couple se présente à l'hôpital pour la naissance de leur premier enfant.

Le monsieur a 82 ans et la future mère 23 ans.

L'infirmière sort de la salle d'accouchement pour féliciter le vieil homme et lui dit : "Félicitations. C'est un garçon... il est superbe. Comment faites-vous à votre âge ?"

Le vieil homme sourit et dit : "Toujours garder le moteur en marche."

L'année suivante, le couple se présente à l'hôpital pour la naissance de leur deuxième enfant.

La même infirmière s'occupe de l'accouchement et sort pour féliciter le vieil homme.

Le vieil homme sourit et dit encore : "Toujours garder le moteur en marche, Madame..."

Souriante, elle aussi, l'infirmière lui donne une petite tape sur l'épaule et lui dit, "Ben, je crois qu'il est temps de changer l'huile, celui-ci est noir."



Résumé de l'agenda...

 Mardi 21 mai

Notre YEP Sarah nous présentera le bilan de son année passée en Belgique et les souvenirs qu'elle aura emmagasinés en Europe

 Samedi 15 juin au Parc Hôtel ALVISSE à Luxembourg

CONFÉRENCE DE DISTRICT

 Vendredi 21 juin

VAN DER VALK CONGRÈS LIÈGE

Esplanade de l'Europe 2, 4020 Liège



PASSATION DES POUVOIRS DE GIOVANNI À JEAN-CLAUDE



 Mardi 17 décembre 2019 au Park Inn

VISITE OFFICIELLE DU GOUVERNEUR DU DISTRICT 1630 **THIERRY REIP**

 Samedi 28 mars 2020 à Verviers

ASSEMBLÉE DU DISTRICT 2160

 Du samedi 6 juin au mercredi 10 juin 2020 à Honolulu

CONVENTION DU ROTARY INTERNATIONAL

 Samedi 27 juin 2020 à Welkenraedt

CONFÉRENCE DU DISTRICT 1630